



«Der Weg ist das Ziel»

Die Veränderung ist am Anfang schwer, in der Mitte chaotisch und am Ende wunderschön

Als erstes freut es mich Euch mitteilen zu dürfen, dass Patrick Karrer mich in den Themen des Quality Club unterstützt resp. mein Stellvertreter ist.

«Merci Karri für dis Engagement»

Datenschutzgesetz

Mit dem Start in die neuen Saison 2023 / 2024 ging es nicht nur auf dem Spielfeld so richtig los, sondern auch bei uns hinter den Kulissen.

Als Priorität stand das neue Datenschutzgesetz im Mittelpunkt des Geschehens da dies am 01.09.2023 in Kraft trat und viele ??? und Fragen aufwarf. Wie ihr alle wisst, Papier ist stets geduldig und übernimmt so vieles, dies jedoch in ein möglichst pragmatisches und umsetzbares Dokument umzusetzen ist ein anderes Thema.

Der Datenschutz ist ein wichtiges Thema in der heutigen digitalen Welt. Das neue Datenschutzgesetz zielt darauf ab, den Schutz der persönlichen Daten unserer Mitglieder/innen zu gewährleisten, die Transparenz zu erhöhen und die Datenverarbeitung zu regulieren, sowie das Mitbestimmungsrecht der betroffenen zu stärken.

Mit dem erarbeiteten Datenschutzgesetz ist es unser Ziel, das Vertrauen unserer Mitglieder/innen in die Datensicherheit zu stärken und den Missbrauch persönlicher Informationen einzudämmen.

Entsorgung – Nachhaltigkeit - Umwelt

Es liegt in unserer Verantwortung, bewusst zu handeln und nachhaltige Lösungen zu implementieren – für gegenwärtige und zukünftige Generationen



Der FC Münsingen hat sich durch sein vorbildliches Konzept zur Entsorgung, Nachhaltigkeit und Umwelt positiv positioniert.

Das Vereinsengagement zeigt, wie konkrete Umweltschutzmassnahmen einen Beitrag für die Umwelt leisten können. Das Bewusstsein für Umweltschutz und Nachhaltigkeit wird immer wichtiger, da natürliche Ressourcen geschützt werden müssen. Die Verknüpfung dieser Themen zeigt, dass Umweltbelange fest in der Vereinsphilosophie verankert sind. Das Bekenntnis zur sauberen Abfallentsorgung, nachhaltigem Ressourceneinsatz und energetischen Massnahmen verdeutlicht das

Umweltengagement des FC Münsingen. Die jährliche Aktualisierung des Umweltkonzepts und die klare Verpflichtung des Vorstands zur Umsetzung definierter Ziele unterstreichen die Ernsthaftigkeit und Kontinuität des Umweltengagements. Investitionen in Umweltprojekte gewährleisten die Erhaltung und Weiterentwicklung der Vereinsinfrastruktur. Die Genehmigung des Umweltkonzepts im Rahmen der Neuausrichtung als Quality Club des SFV zeigt die führende Rolle des Vereins in Umweltfragen. Umweltbewusstes Handeln und nachhaltiges Wirtschaften stellen langfristige Wettbewerbsvorteile dar. Das Konzept des FC Münsingen verdeutlicht, dass Umweltschutz und Nachhaltigkeit eine Chance und Verpflichtung für eine nachhaltige Zukunft sind.

Wir schauen hin...

Man darf nicht verlernen, die Welt mit den Augen eines Kindes zu sehen



Der FC Münsingen setzt sich als Verein für eine sichere und respektvolle Umgebung für alle Mitglieder ein.

Das Kinder- und Jugendschutzkonzept des FC Münsingen zielt darauf ab, die körperliche, psychische und sexuelle Unversehrtheit der jungen Menschen zu schützen. Ein umfassendes Konzept, das auf zwei Säulen basiert: einem Verhaltensleitfaden und der Benennung von Ansprechpersonen. Das Konzept betont ebenfalls die Bedeutung von Transparenz, klaren Kommunikationen und Wachsamkeit. Es gehört zur Aufgabe aller, Verantwortung für das Wohl der anvertrauten Kinder und Jugendlichen zu übernehmen und sich um ihre persönliche, psychische und sexuelle Unversehrtheit zu kümmern.

Der Verhaltensleitfaden regelt die Normen und Regeln, die bei Interaktionen zwischen Erwachsenen und Kindern oder Jugendlichen zu beachten sind. Er enthält klare Richtlinien für das Verhalten in verschiedenen Situationen, wie zum Beispiel bei Spiel- und Trainingsphasen, bei Veranstaltungen oder in der Freizeit. Er enthält Regeln für faire, offene und respektvolle Begegnungen, das Erkennen persönlicher Grenzen und das Vermeiden möglicherweise kritischer Einzelkontakte.

Darüber hinaus wird der Vorstand benannt, die als Ansprechpersonen für Kinder und Jugendliche fungieren und sich um ihre Angelegenheiten kümmern. Der Vorstand ist verantwortlich für die Unterstützung und Beratung der jungen Menschen, wenn sie in Schwierigkeiten oder Probleme geraten. Durch diese Initiative will der FC Münsingen seine Mitglieder sensibilisieren und schützen, um ein sichereres und positives Umfeld für alle zu schaffen.

Der Vorstand ist verantwortlich für die Umsetzung des Konzepts und die Durchführung von Schulungs- und Informationsveranstaltungen an denen Trainer, Betreuer, Mitglieder und Interessierte teilnehmen können.

Das Konzept wird auf der Homepage aufgeschaltet.

Das Ziel ist es, eine Kultur des Hinsehens und des Achtens zu schaffen, in der alle Kinder und Jugendlichen sicher und mit Freude ihren Sport ausüben können.

Quality Club



Der FC Münsingen hat diesen Frühling in Flamatt an der 1. Kick-off Sitzung der 3. Generation des SFV Quality Clubs teilgenommen. Ende Juni – Anfangs Juli wurde eine grosse Vereinsumfrage durchgeführt, um Meinungen zur aktuellen Vereinssituation von Mitgliedern, Spielern, Eltern, Ehrenamtlichen und Freiwilligen einzuholen. Die Umfrage wurde an 1007 E-Mail-Adressen gesendet, wobei rund 56% der E-Mails nicht geöffnet oder gelesen wurden und 6% nicht zugestellt werden konnten. Insgesamt haben 39% der Empfänger die Umfrage geöffnet, wovon 8.7% (88) sie vollständig und 10.82% (109) teilweise ausgefüllt haben.

Die Auswertungen der Umfrage, die in Zusammenarbeit mit der Universität Bern entwickelt wurde, fliessen direkt in die Entwicklung der Vereinsstrategie mit ein, um das Clubumfeld aktiv in die Weiterentwicklung des Vereins miteinzubeziehen. Nach der Analysephase wird die Entwicklung der Vereinsstrategie folgen, wobei der FC Münsingen von Experten begleitet wird und Beratungs- und Ausbildungsangebote des SFV und Swiss Olympic nutzen kann. Das Ziel ist es, zu Beginn des nächsten Jahres konkrete Massnahmen zu beschliessen, mit deren Umsetzung zu beginnen, damit wir das Label "SFV Quality Club" erhalten. Durch diesen Prozess strebt der Verein nach einer nachhaltigen Verbesserung und Anerkennung als Qualitätsverein im Schweizer Fussballverband an.

Im Anhang erhaltet Ihr die folgenden durch den Vorstand genehmigten Konzepte:

- Entsorgung – Nachhaltigkeit - Umwelt
- Kinder – und Jugendschutz

Wir freuen uns über jeden Input und jede helfende Hand, die uns unterstützen möchte,....

Meldet euch bei Karri oder mir

Sportliche Grüsse



Susanne Bähler

Ressort Vereinsentwicklung
Geschäftsstelle FC Münsingen